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近几年的大投资让足球看上去风光无限好，
但随着重庆力帆一句“不想玩”，或许会引发中国
足球各级联赛的“海啸”。未来到底还有多少人能
玩得起足球，甚至说能玩得起三大球？

力帆、中泽想抽身,恒大已在事实上放弃女排

曙曙光光在在前前，，他他们们为为何何不不再再坚坚守守

新华社河北香河１２月２１日体育专
电（记者 公兵） 中国足协职业联赛
理事会执行局局长马成全２１日透露，
原本由执行局管理的中超联赛、中超
预备队联赛和中超精英梯队联赛从下
赛季起将由中超公司接管。

马成全表示：“上述三项赛事的竞
赛事务将移交到中超公司，中超公司
负责竞赛组织、场地安排、赛程编排、
俱乐部管理等事项，执行局则负责上
述赛事的监管、注册和准入。这是中国
足球管办分离深入发展的一步，可以
让中超更协调，更顺畅。”

中甲赛事是否今后也会独立运

营？马成全说，目前没有中甲公司，不
过条件成熟了不排除让中超公司代
管。他们曾考虑过代管的问题，但一来
中甲没有整体商务开发带来收入，二
来用中超的钱花在中甲身上，中超俱
乐部有意见。但如果中甲有了整体商
务开发，就完全可以在中超公司单设
一个中甲账户，由中甲的人专门管理。

另据业内人士透露，如果中甲商
务开发问题得到解决，则成立中甲公
司也不无可能。

其实，中超联赛曾短暂归到中超
公司管理，但因为内部利益纷争导致
其夭折并重新归口到执行局管理。

大变革！中超联赛将由中超公司接管

新华社长沙１２月２１日电（记者
帅才） 相比上周４：０轻取吉尔吉斯斯

坦队，中国男足２１日在湖南郴州对阵巴勒斯坦队
的比赛显得沉闷，最终被对手以０：０逼平。

比赛开始仅７分钟，中国队一次进攻就险些破门。当时国
足长传将球送至禁区内，杨旭抢到落点将皮球顶到右路，随后武

磊传中，吴曦中路抢点，在距离球门六七米处将球打高。两分钟后，武
磊抢点头球攻门，被对方门将扑出，随即蒿俊闵右传，武磊凌空射门，

再次将球打偏。第２９分钟于汉超禁区前大脚远射，
无奈将球打在对方门将身上。

第５８分钟，客队的球门立柱挡住了郑智一次漂
亮的射门。蒿俊闵开出角球后，对手禁区内解围，
候在禁区弧顶的郑智胸部停球后飞起右脚凌空抽
射，可惜皮球撞上了立柱。在随后的比赛中，双方
陷入胶着状态，巴勒斯坦队员依旧防守有力，进
攻力却不如国足。最终，双方互交白卷。

此次国足与巴勒斯坦队的比赛是算积分的国际Ａ级赛，
也是中国队在亚洲杯之前的最后一场国际热身赛。结束

这场比赛后，国足将奔赴澳大利亚备战亚洲杯，
国足的２３人名单也将产生。２０１５年亚洲

杯将于１月９日至３１日举行。

国国足足热热身身赛赛

闷闷平平巴巴勒勒斯斯坦坦

力帆推倒多米诺骨牌

“会哭的孩子有奶吃”。毋庸讳言，在铁
定“赔钱”的情况下，还会介入中国足球的老
板们，各有各的算盘，他们中的一些人，如愿
获得了足够多的“补偿”，“补偿”的形式多种
多样，有的是低价拿地，，有的是获得政策支
持，有的是被减免相关税款，有的是拿到了
某项工程……至于怎么样才能切实赚到实
惠，这就需要会“来事”，不能等着别人送货
上门、上赶子似的来帮助你、扶持你。2013青
岛中能、2014大连阿尔滨的降级，据说都与

“不会来事”有一定关系。
中能、阿尔滨降入中甲，使得青岛、大连

两座足球城内没有顶级联赛的队伍，但好歹
这两家企业、两家俱乐部还在维持。而在过
去的几天内，先是好不容易打回中超的重庆
力帆挑明态度“不玩了”，当时便有人说，重
庆力帆推倒了多米诺骨牌，将带来一系列的
连锁反应。果然，中甲的沈阳中泽快速跟进，
而且表现得比力帆还要决绝，说不玩，就真
的不玩了。

不是不想玩，而是玩不起

沈阳中泽退出，曾经担任该队主教练
的李金羽，通过微博质问“说好的责任哪
里去了”。如果说中泽人微言轻，那么力帆
为什么要放弃？要知道，他们的老板尹明
善可是一位资深球迷，投资足球已经1 5
年，经历过“7年4降级”的磨难都没有退
出，现在别人都说“足球形势一片大好”，
尹明善怎么就不玩了呢？

此前，尹明善多次在公开场合表示，
搞足球的钱都是自己出，对于这位在2014
年胡润榜(今年9月更新)上以110亿身家
排名第147位的富豪来说，每年花上他资

产的1%来搞足球，似乎也不是什么难事。
在普遍的观点中，地产业的不景气是尹明
善不玩足球的重要原因；而现金流受到影
响，可能是尹明善玩不动足球的直接原
因。

2014赛季，重庆力帆花了7000万元人
民币冲上中超，有人给尹明善算了一笔
账，2015赛季要想保级，1 . 5亿元恐怕不
够，两个亿还差不多。可能正是这样的预
算，吓退了尹明善——— 两个亿才能保级，
以后怎么办？中超如今烧钱已经是一个无
底洞，真是玩不起啊。

恒大难道也要抽身

目前这一轮中超“军备竞赛”，由广州恒
大率先挑起，鲁能泰山、北京国安已经跟进，
上海上港、上海绿地申花也已经蓄势待发。
单从这“五大绝世高手”的身份中不难看出，
只有恒大一家私营企业，其余四强均是大国
企的背景，这恐怕不能说是一个偶然。

近几年来，广州恒大将“高投入，高产
出，烧奖金，吸眼球”的营销战略玩得风生水
起。2013赛季，该队获得亚冠联赛冠军，恒大
的声望、品牌效应均达到了一个崭新的高
度。事实上，到了此时，恒大已经暂时失去了
目标和方向，缩减投入是他们的必然选择。
2014赛季恒大减薪、淘宝入场，均是在这一
形势下出现的。很多人怀疑，恒大想见好就

收、抽身而退，当然，来自恒大集团内部的声
音依然是“2015赛季的目标是中超、亚冠两
项冠军”。

在足球层面上，由于如今“利好”声音颇
多，相信恒大即便要“退”，也得讲究方式方
法，讲究策略。而在女排问题上，恒大已经完
成了事实上的“撤退”——— 2009年，恒大集团
以女排为“敲门砖”，开启了中国体育营销的
新时代，短短四五年之内，该拿到的荣誉都
已到手，恒大女排的荣光如昙花一现，现在
已无踪迹可循。可能是意识到目前社会质疑
声过于猛烈，近日，广州有关媒体站在恒大
的立场上作出了诸多解释，但给人的感觉却
是越描越黑。

谁能玩得起“三大球”

2014年10月，国务院印发了《关于加快
发展体育产业促进体育消费的若干意见》，
加快体育产业发展、促进体育消费、深化体
育事业改革的号角再次吹响；在此前后，党
和国家领导人也多次表达了尽快把中国“三
大球”抓上去的决心和信心；以教育部为主
导的“校园足球新政”即将正式展开……好
消息一个接一个，为什么在足球层面上还出
现了“围城”态势，城外的人想进进不来，城
里的人挤破了头要出去？既然从长期来看，
以足球为龙头的“三大球”产业，将带动中国
体育产业的突破乃至腾飞，可以说曙光就在
眼前，那么为什么力帆、中泽的老板不能再
坚持一下？说到底，原因恐怕有二条：其一，
手头比较紧；其二，对未来的竞争心存忧虑。

“一文钱难倒英雄汉”，“手头紧”的难处
大家都明白。那么为什么以力帆、中泽为代
表的私营企业对未来的竞争缺乏信心？这就
不单单是“活钱”的问题，他们更深层次的忧
虑恐怕来自大型国企重新深度介入足球，他

们担心双方实力对比悬殊太大，硬撑下去难
免成为“炮灰”。足球如此，未来的中国篮球、
排球应该也会呈现同样的态势，即国家的扶
持力度越大、优惠政策越多，国企就会表现
出越浓烈的兴趣和意愿。表面上，中国“三大
球”在短时间内会迅速繁荣，但这种繁荣更
接近于“奥运金牌战略”下的中国传统优势
项目的表面荣光，其背后缺乏市场、民众、经
济链条作为支撑，一旦上层政策出现调整，
便会“其兴也勃，其亡也忽”。

在鼓励大型国企进入“三大球”市场的
同时，如何通过制定明确的制度、合理的措
施确保中小企业尤其是私营企业俱乐部的
活力和命脉，避免出现“大鱼吃小鱼，小鱼吃
虾米”的“丛林竞争”，保持中国“三大球”合
理的生态环境，这已是刻不容缓的事情。一
味姑息下去，中国的“三大球”将在不久的将
来变身“企业队”，曾经取得的些许突破将大
幅度倒退，一切都将回到二十余年前足球职
业化改革前的“原点”。
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本报记者 李志刚

▲中国队球员郜
林（右）在比赛中争
顶。新华社发
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